

PT 13 May 2014 242

**GRAN CONSEJO NACIONAL DE AUTORIDADES ANCESTRALES
MAYAS, GARIFUNAS Y XINKAS DE IXIM ULEW**

Honorable y distinguida Presidenta:

Como representantes legítimos de las Autoridades de los Pueblos Originarios de Ixim Ulew Guatemala, en primer lugar estamos agradecidos con nuestra madre Kugumatz y nuestro padre Tepeu, Kuy Kumam (abuelas y abuelos), por habernos permitido participar en este Foro Permanente para las Cuestiones Indígenas.

Manifestamos como pueblos Mayas Garífunas y Xincas lo siguiente: en materia de derechos humanos traemos la preocupación, el sentir y el pensar de nuestros Pueblos Originarios por la violación tanto de nuestros derechos humanos individuales como colectivos en cuanto a la actuación de un Estado excluyente y racista. Cuando los pueblos rechazan las licencias de exploración y explotación de sus bienes naturales que el Estado autoriza, en vez de ser escuchados y obtener una respuesta positiva, nos tildan de terroristas, crimen organizado y de narcotraficantes, criminalizando y encarcelando a los representantes de las bases de los Pueblos Originarios. Este Estado colonialista utiliza a las fuerzas armadas para ganar una batalla contra nuestros propios pueblos.

La herencia del general Efraín Ríos Mont y sus adláteres gobiernos asentados en las tierras de nuestras naciones provocan el desangramiento, el hambre y la pobreza, no llamando las cosas por su nombre, destruyendo a nuestra Madre Naturaleza y desconociendo el consentimiento libre, previo e informado de los Pueblos Originarios. El genocidio y la impunidad prevalecen sobre el sistema de justicia oficial.

En contradicción con esta actitud, los pueblos Mayas, Garífunas y Xincas no venimos a lamentarnos, venimos a proponer una solución basada en el respeto, la armonía, la justicia y la libertad de los Pueblos Originarios. La dualidad de las varas que portamos, femenino y masculino, nos otorga el mandato de exigir responsabilidades políticas y caminar hacia la libre determinación de nuestros pueblos. Los pueblos Mayas, Garífunas y Xincas exigimos que se nos respete

Dirección: 28 Avenida A 17-37 zona 12, Condominio El Rosario.
Email: gconsejoautoridadesancestrales@gmail.com Tel. 2442-3265



**GRAN CONSEJO NACIONAL DE AUTORIDADES ANCESTRALES
MAYAS, GARIFUNAS Y XINKAS DE IXIM ULEW**

como sujetos de nuestra propia historia y dueños de nuestro destino. Los Pueblos Originarios queremos vivir, y no sobrevivir. Son notorios y reconocidos los desfalcos millonarios de las instituciones del Estado por llevarse el dinero de toda la ciudadanía, provocando una parálisis en el crecimiento que corresponde a los Pueblos Originarios. Este sistema está totalmente colapsado y nulo y no da respuesta a nuestras reivindicaciones.

Proponemos que el Foro Permanente tenga una denominación acorde a nuestro pensamiento filosófico, ideológico y político y llamarlo Foro Permanente de los Pueblos Originarios de Abya Yala y del Mundo, ya que el término "indígena" es un término despectivo que emana desde la antropología, y no es conforme a nuestra concepción filosófica.

Asimismo, exigimos la libertad inmediata de nuestra hermana y de nuestros hermanos encarcelados por defender los derechos humanos de los Pueblos Originarios, el territorio y la Madre Naturaleza.

Por todo ello, considerando que desde nuestros ancestros tenemos nuestro propio sistema de gobierno y de justicia desde antes de la invasión, hemos decidido, como mensaje de nuestros antepasados y hermanos y hermanas presentes ir hacia una libertad política como el mandato de nuestras abuelas y abuelos que dice:

**“¡Que todos se levanten. Que nadie se quede atrás de los demás!”
(Pop Wuj)**